

Extraído de El Correo

<http://www.elcorreo.eu.org/ArgentinaEl-campo-contr-la-participacion-a-la-patria-en-nombre-de-la-patria>

ArgentinaEl "campo": contra la participación a la patria en nombre de la patria.

- Argentina - Economía - Agroalimentario -

Fecha de publicación en línea: Domingo 2 de agosto de 2009

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

Biolcati calificó al Estado como un "predador insaciable", dijo que el campo "dejó de ser la vaca mansa que se deja ordeñar" y sostuvo que la Mesa de Enlace tiene un programa, consensuado con la oposición, para "salir de la crisis y terminar con la pobreza".

Por Fernando Krakowiak

[Página 12](#). Buenos Aires, 2 de agosto de 2009.

No fue sólo una crítica a la política agropecuaria oficial. El discurso que ayer pronunció el presidente de la Sociedad Rural, Hugo Biolcati, dejó entrever el país que los dirigentes rurales desean construir de cara al bicentenario, tomando como impulso la victoria opositora en las últimas elecciones. "Cuando el campo dice patria piensa con nostalgia en aquel magnífico granero del mundo capaz de alimentar a la humanidad entera, hoy convertido en presa de la voracidad fiscal y la falta de políticas adecuadas", aseguró al dejar inaugurada la Exposición de Palermo. Además, el dueño de casa calificó al Estado como un "predador insaciable", criticó que las provincias deban "humillarse y mendigar para recibir una fracción de la riqueza que el campo le entrega a la nación" y sostuvo que las cuatro entidades del agro tienen un programa, consensuado con la oposición, para "salir de la crisis y terminar con la pobreza". En el palco, a su lado, aplaudían Mauricio Macri, Francisco de Narváez, Alberto Rodríguez Saá, legisladores, empresarios y todos sus compañeros de la Mesa de Enlace. El vicepresidente Julio Cobos, que ya es considerado un opositor más, adhirió por carta. El Gobierno, en cambio, no envió ningún representante y evitó polemizar con Biolcati. "Tengo una labor un poquito más importante que la de analizar discursos", dijo el jefe de Gabinete, Aníbal Fernández.

La intervención del ruralista incluyó fuertes críticas al Gobierno, esperables luego de los históricos desencuentros y la disconformidad que había expresado la Mesa de Enlace tras la reunión del viernes. "A los que cultivan el maltrato hacia el campo y sus productores les decimos que el campo dejó de ser la mansa vaca que se deja ordeñar para cubrir el costo de ineficiencias y de políticas equivocadas", dijo Biolcati en uno de los momentos más celebrados desde la tribuna. Sin embargo, lo distintivo del discurso fue su impronta tradicionalista y grandilocuente, a punto tal que empezó citando el Martín Fierro y mencionó la palabra patria más de cincuenta veces en menos de media hora para explicar cómo la honraron los próceres y cómo debe honrársela en la actualidad. "La patria nos define, nos da el ser y modela una identidad con la cual podemos confrontar el presente y delinear el futuro. Pienso en Manuel Belgrano, en José de San Martín, en Domingo Faustino Sarmiento y en Juan Bautista Alberdi. Hombres que le dieron a la patria todo sin pedirle nada, hombres que fundaron y construyeron esta nación sin necesitar superpoderes", afirmó.

Luego describió lo que, según su visión, es hacer patria en el presente, destacando las protestas agrarias del año pasado. "Fue el despertar de la conciencia cívica de una generación que asumió el desafío de ponerse de pie y descubrió que era posible transformar el país en una nación representativa, republicana y federal", sostuvo. Para evitar que lo critiquen por defender sólo sus intereses sectoriales, también señaló que la Mesa de Enlace tiene un programa "para salir de la crisis y de la pobreza", que fue consensuado con los partidos de la oposición. Afirmó que el plan no incluye dádivas ni clientelismo político y que apuesta a la generación de empleos para lograr una mejor distribución de la riqueza. A su derecha, aplaudía el presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, quien ayer participó por primera vez de la inauguración de la Rural junto a una decena de directivos de su entidad. En octubre del año pasado, Buzzi había intentado participar en la Constituyente Social que la CTA organizó en Jujuy con el objetivo de luchar contra la pobreza, pero debido al rechazo que genera su figura en varias organizaciones sociales de ese espacio le recomendaron no ir. Por eso ahora lucha por la redistribución del ingreso junto a Biolcati y el resto de los miembros de la Mesa de Enlace.

Biolcati remarcó ayer, incluso, que el objetivo es trabajar no sólo con la oposición sino también con otras organizaciones patronales. "Vamos a sumar a actores del escenario agroindustrial, a otras entidades empresarias,

para impulsar juntos el desarrollo nacional, sacar al país de la crisis y terminar con la pobreza", remarcó sin dar más precisiones. En las primeras filas del palco había varios empresarios de otros sectores con los que la Mesa de Enlace mantiene una buena relación como Héctor Méndez, presidente de la Unión Industrial Argentina; Cristiano Rattazzi, titular de FIAT; Carlos de la Vega, presidente de la Cámara Argentina de Comercio; Mario Vicens, titular de la Asociación de Bancos Argentinos, y Eduardo Eurnekian, de Aeropuertos Argentina 2000, entre otros. Lo llamativo es que al mismo tiempo que los ruralistas plantean discutir con otros sectores una estrategia de desarrollo nacional se resisten a integrar el Consejo Económico y Social que convocó el gobierno con objetivos similares, al menos desde lo discursivo (ver aparte).

La preocupación que genera entre los ruralistas el nivel de pobreza actual contrasta con su cruzada en contra del cobro de impuestos por parte del Estado. Ayer Biolcati habló de "voracidad fiscal" y luego calificó al Estado como un "predador insaciable". Casi al mismo tiempo, Página/12 pudo ver cómo algunos dirigentes rurales coordinaban en el palco con los legisladores opositores una estrategia para voltear las retenciones en el Congreso, pese a que el Gobierno dijo que son fundamentales para financiar las políticas sociales. Juan Carlos Morán, un diputado bonaerense de la Coalición Cívica, que ofició de articulador cuando Margarita Stolbizer trató de convencer al empresario Mario Llambías para que fuera candidato, le señaló ayer a Alfredo De Angeli que la intención de ellos es bajar al recinto el próximo martes y tratar de alcanzar el quórum, no sólo para recortar las retenciones sino también para eliminar los ROE y los encajes productivos. "Así debilitamos a la Oncca", dijo el legislador. De Angeli se mostró entusiasmado, pero aclaró que antes "había que contar bien los porotos". Luego, el federado se acercó a De Narváez para conversar sobre el mismo tema, pero al flamante diputado no se lo veía muy cómodo analizando la estrategia parlamentaria en la primera fila del palco y de frente a las cámaras. Por lo tanto, rápidamente le puso fin a la charla.

Cuando a los integrantes de la Mesa de Enlace les señalan la contradicción que supone manifestarse preocupados por los pobres al mismo tiempo que buscan pagar menos impuestos, ellos responden que eso se solucionaría si se pudiera incrementar la producción y por ende la recaudación. "En muchos años no ha existido un solo plan tendiente a aumentar la producción agroindustrial. Mientras los países vecinos promueven el desarrollo de sus fábricas de alimentos, hacen crecer su stock ganadero y la presencia de sus carnes en todos los mercados de mundo, en la Argentina celebraremos el bicentenario importando carne, trigo y leche", afirmó ayer Biolcati con tono apocalíptico. Las palabras del titular de la Sociedad Rural difieren con respecto a lo dicho el viernes por la ministra de la Producción, Débora Giorgi, quien aseguró que entre 2007 y 2009 Argentina aumentó su participación relativa como proveedor de carne de alta calidad a la Unión Europea del 17 al 28 por ciento, mientras que Brasil, por ejemplo, retrocedió. Giorgi también dijo que la producción y las exportaciones de leche vienen creciendo y volvió a remarcar que la cosecha 2009/2010 de cereales y oleaginosas podría llegar a 96 millones de toneladas, lo que sería un nuevo record histórico. Sobre este último punto, también la multinacional Monsanto se mostró optimista. La semana pasada su gerente de Semillas y Biotecnología, Pablo Ogallar, aseguró en una presentación ante la prensa que "la campaña de maíz va a ser un excelente negocio para el productor" porque la cotización mejoró al mismo tiempo que bajaron los precios de los fertilizantes y el valor de los alquileres. La Mesa de Enlace, en cambio, no toma en cuenta todos estos datos y seguirá presionando a través del Congreso para lograr una baja de las retenciones. De los pobres dicen que se ocuparán después.